

**ALLOCUTION DE MONSIEUR KONE MAMADOU  
SOULEYMANE, DIRECTEUR GENERAL DE L'OISSU, A LA  
CEREMONIE DE LANCEMENT OFFICIEL DE LA SAISON  
OISSU 2012-2013, AU FOYER DES JEUNES DE KOUMASSI,  
LE SAMEDI 13 AVRIL 2013,**

-----oOo-----

- **Mesdames et Messieurs les Représentants des Ministres du secteur éducation-formation;**
- **Monsieur l'Inspecteur Général des Sports, représentant le Ministre de la Promotion de la Jeunesse, des Sports et des Loisirs;**
- **Monsieur le Maire de la Commune de Koumassi ;**
- **Mesdames et Messieurs les Membres du Cabinet ;**
- **Monsieur le Directeur de la Vie Scolaire ;**
- **Mesdames et Messieurs les Journalistes ;**
- **Honorables invités ;**
- **Mesdames et Messieurs ;**
- **Chers enfants.**

L'occasion qui nous réunit ce matin est solennelle. Il marque le lancement officiel d'une saison qui se veut innovante à bien des égards. Elle se veut un repère appréciable et visible dans l'évolution de l'Office Ivoirien des Sports Scolaires et Universitaires.

C'est pourquoi, je voudrais avant tout, saluer et remercier Monsieur le Maire de la Commune de Koumassi, pour avoir accepté malgré la délicatesse du moment, d'accueillir dans sa chaleureuse cité, cette fête du sport scolaire. Au nom du mouvement sportif scolaire et universitaire, je voudrais sincèrement l'en remercier.

Je voudrais de même, marquer ici, toute ma reconnaissance à Monsieur l'Inspecteur Général des Sports, représentant Monsieur le Ministre de la Promotion de la Jeunesse, des Sports et des Loisirs, Alain LOBOGNON.

Cadre émérite, votre choix par le Ministre de tutelle, dénote une fois de plus, tout l'intérêt qu'il porte à l'OISSU, qu'il n'a cessé de pousser de toute son énergie depuis sa nomination. Monsieur l'Inspecteur Général je vous prie de transmettre à Monsieur le Ministre Alain LOBOGNON, l'expression de ma reconnaissance, de mon dévouement ainsi que ceux de tout le personnel de l'OISSU.

A vous Mesdames et Messieurs les représentants des différents Ministres du secteur éducation-formation, je voudrais vous dire merci d'être avec nous ce matin pour

célébrer la relance effective du sport à l'école. Transmettez également ces remerciements à vos Ministres respectifs pour l'intérêt manifeste qu'ils portent à la renaissance de l'OISSU. Dites leur que l'OISSU ne ménage aucun effort pour relever ce défi collectif qu'est la relance du sport à l'école sur toute l'étendue du territoire national, dans une perspective d'animation socioéducative saine, capitalisable dans le processus de réconciliation et de renforcement de la cohésion sociale et celui de la restructuration du système éducatif, comme le leur a prescrit, Monsieur Alassane Dramane Ouattara.

Permettez-moi aussi, d'insister ici sur la part active prise par Madame le Ministre de l'Education Nationale et de l'Enseignement Technique dans la préparation de cette relance du sport à l'école et de la consolidation des acquis 2012

. Il me plaît, à cet effet, d'évoquer et de saluer l'amicale solidarité de Monsieur Effimbra Nicolas de la Direction de la Vie Scolaire, et de ses collaborateurs, dans cet effort de repositionnement de l'OISSU, dans une perspective de l'amélioration des indices de la pratique sportive nationale.

Je voudrais enfin, saluer la forte mobilisation de la de la population de Koumassi et celle fort appréciée de la presse qui, nous nous en réjouissons, contribue quotidiennement à nos côtés à regagner la confiance des décideurs et de nos partenaires, et donc à relever le défi

collectif du développement et de l'enracinement du sport à l'école.

### **Mesdames et Messieurs,**

Cette compétition à laquelle il nous sera donné d'assister est un symbole également. Il s'agit de 4 000 m de course ouverte aux enfants des écoles primaires de toutes les Inspections de l'Enseignement Primaire d'Abidjan, d'Anyama, de Bingerville et de Songon.

Donc :

- symbole d'initiation précoce ;
- symbole d'endurance ;
- symbole de solidarité
- symbole du sport moderne ;
- symbole du creuset de la formation de la future élite nationale ;
- enfin symbole du renouveau fondé sur les exigences :
  - de la politique d'ensemble du Gouvernement traduite en axes stratégiques ;
  - des choix stratégiques du Ministère de la Promotion de la Jeunesse, des Sports et des Loisirs ;
  - des attentes spécifiques des ministères du secteur éducation-formation ;
  - des attentes du mouvement sportif
  - des attentes des partenaires privés

- des logiques internes des disciplines sportives et de leur système de compétition ;
- d'optimisation de l'utilisation des moyens prévisibles très en deçà des besoins

La mise en œuvre de cette vision innovante et pleine de promesses nous a amené à concevoir les compétitions sportives scolaires et universitaires de la saison 2012-2013 en quatre (4) étapes.

Cette option d'organisation vise à permettre par écrémages successifs à amener les meilleurs talents scolaires réels à une phase ultime des compétitions scolaires et universitaires dénommée Jeux Scolaires et Universitaires.

Ainsi, la première étape dite compétitions inter-établissements met en confrontation, les équipes d'établissements dans les localités en vue de désigner les champions des départements. Elles sont le support par excellence, des détections et des sélections des athlètes pour constituer les équipes des régions.

Les finales régionales constituent la deuxième étape. Elles sont organisées dans les chefs-lieux de région et mettent aux prises les champions départementaux et permettent de désigner les équipes d'établissement championnes de chaque région.

La participation des établissements en tant qu'entités, s'arrête à cette étape pour faire place à la compétition des sélections régionales.

S'agissant de la troisième étape, elle concerne les compétitions inter régionales I et II

Les compétitions inter-régionales I mettent aux prises les équipes de régions regroupées par zone. Chaque zone comprenant trois (3) ou quatre (4) régions.

A l'issue du premier tour, deux équipes par discipline et par zone sont retenues pour la phase inter-régionale II, soit seize (16) équipes au total par discipline et par catégorie dont les huit premières accéderont en quart de final lors des jeux scolaires et universitaires.

Enfin, la quatrième étape, dénommée « les Jeux Scolaires et Universitaires », constituent l'apothéose des sports scolaires et universitaires qui mettent en compétition les meilleurs talents réels et sont par conséquent le champ de détection et de sélection pour le mouvement sportif civil et la formation d'équipes nationales scolaires et universitaires compétitives.

### **Mesdames et Messieurs**

Vous aurez noté au passage que les équipes de région ainsi créées auront à partir de la saison prochaine, leurs programmes de compétitions inaugurant ainsi une première division nationale des sports scolaires et universitaires, des associations sportives d'établissement, des fédérations et une confédération sportives scolaires et universitaires

Telle est la présentation synthétisée des compétitions de la saison 2012-2013

L'occasion est donc tout indiquée pour inviter les partenaires publics et privés qui croient au sport comme moyen de pacification, de rapprochement des populations, comme support d'une filière économique dynamique, comme un moyen privilégié d'éducation et d'insertion socio-économique des jeunes ; en somme, comme un phénomène social total des temps modernes, à nous accompagner du mieux qu'ils peuvent en faisant appel à tous les mécanismes d'appui dont ils pourraient disposer. C'est à ce prix que naîtra une Côte d'Ivoire réellement sportive.

Je vous remercie de votre aimable attention.